
“娇学生”暑期变身熟练护工
用劳动赢得助学金 慈善项目让多方共赢

本报记者 李娜 实习生 李 阳 文 李 焱 图
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绿博园中秋文化节
筹办精彩民俗活动

本报讯（记者 成燕 通讯员 宋剑丽）秋风送来阵阵清爽，
一年一度的中秋节小长假也将翩然而至。为让游客过个愉快
而有文化味的中秋节，以“我们的节日”为主题的 2014 中国
（郑州）中秋文化节将于9月6日至8日在绿博园举行。届时，
丰富多彩的文化展示、民俗展演等活动将粉墨登场。

活动期间，主办方将通过展板宣传等形式，向市民解析中
秋神话传说、历史典故；众多民间艺术家还将现场展示剪纸、
泥人、面人、民间绘画艺术等民俗表演，为市民揭开中华非物
质文化遗产的神秘面纱。中原地区多个地市的民间艺术品也
将齐聚绿博园，充分彰显民俗特色。

除了民间艺术展演，市民还可在文化节现场欣赏到舞龙
舞狮、口叼自行车等民间绝活，体验参与跳房子、华容道、滚铁
环等游戏，欣赏琵琶、二胡、扬琴、古筝等传统乐器演奏。在中
秋竞卖展销会上，市民可参与猜灯谜、中秋寻宝等互动游戏。

中秋小长假期间，郑州绿博园还将推出“常回家看看”中
秋团圆活动，60 周岁以上老人在一名家人陪同下游览该景
区，老人可享门票免费。

河南68名中小学生
获得宋庆龄奖学金

本报讯（记者 王红）昨日，记者从省教育厅获悉，第十一
届宋庆龄奖学金获奖名单揭晓，全国 1543名中小学生入选，
其中，河南有68名优秀中小学生捧得这一国家级奖学金。

据介绍，宋庆龄奖学金是教育部、中国福利会、中国宋庆龄
基金会面向义务教育阶段中小学生设立的国家级奖学金，
重点表彰鼓励中小学生中思想品德、文化、艺术、体育、科技
方面的成绩优秀者。宋庆龄奖学金获得者每人可获 500 元
的奖学金。

按照规定，第十一届宋庆龄奖学金评选面向义务教育阶
段小学四年级至初中三年级的在校学生，并有意向农村和边
远地区倾斜，重点选拔具有善于解决问题的实践能力，拥有良
好的学习习惯、生活习惯和体育锻炼习惯，具有远大志向和勇
于探索创新精神的优秀学生。在我省入选的 68名中小学生
中，男生25名，女生43名。

发展壮大国有经济
提高群众生活水平

国
资
委

本报讯（记者 党贺喜 通讯员 王珺洁）
人手一册学习资料汇编，认真学习，热烈研
讨……日前，金水区召开区委中心组（扩
大）集中学习会议，深刻领会全省市厅级
主要领导干部研讨班精神，认真学习研讨
市委书记吴天君在市委中心组集体学习时
讲话精神。大家表示，一定要围绕落实“两
个责任”、把握“总坐标、总思路、总方略”，
全力以赴以“一化两区四个金水”建设的新
成果助推“四个河南”、“四个郑州”建设。

会议从金水区实际出发，围绕落实“两
个责任”、把握“总坐标、总思路、总方略”以
及落实中央巡视组反馈意见等三个方面，

进行了全面讲解、深入分析，明确了下步的
努力方向和工作重点。

贯彻到位，落实给力，这是学习的最好行
动。结合金水实际，大家产生共鸣：找准工作
着力点，紧紧围绕“一化两区四个金水”建设
目标，牢牢把握“以改革求突破、以创新促提
升”总要求，大力实施开放创新双驱动战略，
加快推进全域城市化、现代产业体系构建、
科教园区建设、重大项目建设，全面深化改
革，推进“三大主体”工作上台阶，以“一化两
区四个金水”建设的新成果助推“四个河
南”、“四个郑州”建设，在中原更加出彩中先
行一步，给党和人民交上一份满意的答卷。

本报讯（记者 聂春洁 通讯员 文锋）
市国资委近日召开全市国资系统领导干
部会议，集中学习全省市厅级主要领导
干部研讨班精神。

会议要求，全市国资系统广大干部
职工要认真领会市委深入学习研讨班
主要讲话精神，准确把握研讨班精神的
核心精髓，深刻理解“总坐标、总思路、
总方略”的“三个总”战略谋划的丰富内
涵和深远意义。在“让中原更出彩”中
认清国有企业的责任，保证国有企业为
国民经济发展增长财富，为提高、丰富
人民群众生活水平做出贡献。国有企

业要准确把握中央关于国企改革、改制
方面新的方向性的思路，认真地把企业
发展的方向找准。

贯彻落实全省市厅级主要领导干部
研讨班精神，还应体现在抓好教育实践
活动的各项工作上。下一步，全市国资
系统还将重点抓好“立行立改”工作。对
查摆的问题，认真分析研究，提出解决对
策，制定针对性强、切实可行的整改落实
方案，并明确责任领导和责任部门。对
群众反映的突出问题，能立即整改的问
题要立即整改，不能立即整改的要明确
时限，限期整改落实。

金
水
区

结合实际加快建设
“一化两区四个金水”

老年公寓里的细心护理
为了方便照顾老人，郑州大学的大

二学生靳自德和其他10名大学生护理员
一起就住在位于航海路的郑州市老年公
寓内，每天早上 7点，他们便洗漱完毕来
到老人房间里帮忙梳洗，晚上 8点，他们
还在老人床边读书、聊天……谈起每天
的工作，这些“天之骄子”有苦有乐。

“我们每天7点半要帮爷爷奶奶们打
饭，上午要帮老人们整理内务，做一些打
扫卫生、换洗衣物、陪老人聊天、提醒他们
按时吃药这样的工作。下午，要带老人出
去晒太阳、锻炼身体，晚饭后，还会帮他们
泡脚，陪他们聊天……”靳自德说。

黄河科技学院的牛丽丽也是 100名
大学生养老护理员中的一名，她的工作
地点在舒心老年公寓。“印象最深的，就
是一名生活不能自理的老人，听说她年
轻的时候琴棋书画都会，但是因为疾病，
她失去了自理能力……”有一天，牛丽丽
看这位老奶奶脚趾甲比较长，就坐在老
奶奶对面，让老人将脚放在她的腿上，小
心翼翼地一点点帮老人剪趾甲，“这是我
第一次给别人剪趾甲，我怕把老人弄疼，
特别小心，十个脚趾头我剪了半个多钟
头。剪完之后，我才发现，虽然在空调房
间里，但我的衣服都湿透了……”

这 100名大学生是从全市 1500名大
学生中挑选出来的。他们共同参与的，
是“传递温暖、呵护夕阳”大学生担任养
老护理员慈善项目。这个慈善项目从
2013 年开始实施，今年，通过初赛和复
赛，这些大学生最终通过了选拔，组成了

10 支团队，前往我市 10 家养老机构，在
暑假开展为期40天的养老护理服务。服
务结束后需要交一份养老事业社会调查
报告。作为爱心付出的回报，大学生每
人将获得4000元爱心助学金。

青春和夕阳红的温暖辉映
“我在这里照顾老人有30多天了，我

们每人跟着一个专业的护理员阿姨来照
顾这些爷爷奶奶们。”靳自德告诉记者，

“刚开始，我们做什么都是笨手拙脚的，
因为从来没有照顾过别人，更别说有的
是不能自理的老人……”经过一段时间
的接触，靳自德终于可以“专业”地照顾
老人的起居了。

侯琳娜同样来自郑州大学，提起一
个多月的养老护理员生活，这位瘦瘦小
小的女生说：“我学到了很多东西，最重
要的一点，就是如何与老人相处、沟通。
以前在家中，我还经常顶撞父母，对爷爷
奶奶也没有贴心照顾过。但是现在，每
次看到自己的照顾让这里的爷爷奶奶开
心，我都觉得这是最快乐的事情。”学习
护理专业的她，认为这是一次难得的实
践经历。

郑州市老年公寓楼下的花园内，一
位老人正坐在轮椅上看书，旁边坐着一
位青年大学生。老人叫周玉光，70多岁，
曾经是一名警察。“来到这里居住有 4年
多了，头一回有年轻小伙子照顾我们，他
们很热情、勤快，年轻、有活力，给老年公
寓带来了一股新鲜的风气，我们打心眼
儿里开心。”老人满意地说道。

“我在这里居住快一年了，还是第一

次碰到大学生照顾我们老人。他们做事
非常细心，耐心，工作也很认真。还跟我
们聊天，讲笑话，讲社会上发生的一些
趣事。让我联想到自己年轻的时候，真
好……”78岁老人赵隧坡告诉记者。

慈善项目取得的多方共赢
再过几天，靳自德他们就将离开老

年公寓，准备开始新学期的学习生活了。
和以往不同的是，靳自德不再为学

费发愁，经过40天的劳动付出，他将得到
4000元的助学金。

“去年的时候，我们第一次有大学生
养老护理员的慈善项目，当时取得了不
错的效果。今年，我们通过报名、选拔等
渠道，再次组织了100名大学生来到养老
院，让他们通过自己的劳动和付出，为自
己赢取助学金。”郑州慈善总会相关负责
人介绍说。

老年公寓方面，对这一慈善项目也
给予了高度评价。“这些年轻人来到养老
院里，看着他们每天充满活力，让养老院
显得更有生机，他们做事也非常认真，每
天准时到，打扫卫生，照顾老人都非常用
心，老人们也非常满意他们的工作。”专
业护理员刘素鹅说。

同时，郑州市老年公寓的负责人表
示，郑州各个养老院都存在高学历养老
护理员缺失的情况，“我们这里有80多位
专业持证上岗的养老护理员，但是几乎
没有本科毕业的人员，护理专业的更
少。这些大学生来担任护理员，既是对
他们自身的锻炼，也能对老人提供更好
的服务。”老年公寓负责人说。

从一个从来没有照顾过他
人的“娇学生”，变成专业麻利
的护理“行家里手”，他们用了
不到一周的时间；当火热的青
春碰上“夕阳红”，他们碰撞出
忘年的情谊；当他们把难得的
假期放在养老院里勤工俭学，
他们收获了不一样的风景……

今年暑假，100名来自全
省各个高校的大学生来到郑州
各个养老院，以担任养老护理
员的方式，度过了他们记忆中
浓墨重彩的一个暑假。

部分市场存安全隐患
多部门联手督促整改
本报讯（记者 王译博 通讯员 王特）日前，郑东新区消防

大队联合商都路街道办事处及工商、派出所、城管等部门，对
辖区内的五洲小区、香江市场、祭城中力市场进行联合检查，
对其存在的消防安全隐患问题进行了督促整改。

在联合检查中，消防部门发现商都路五洲小区内电动车
乱停乱放问题严重，且电动车充电线路私拉乱扯现象普遍存
在，严重影响该社区消防公共安全；香江市场内存在占道经
营、消防通道被占用、摊位摆放杂乱、电线私拉乱扯等问题；祭
城中力市场主要经营电子产品和各种LED电子板面，商户普
遍存在电线私拉乱扯、违规占用消防车道、应急疏散通道堆放
杂物、普遍缺少灭火器的问题。

经过一周的整改工作，记者昨日从郑东新区消防大队了
解到，消防大队已对五洲小区物业公司进行了处罚，并督促其
整改了电动车充电线路。消防部门还联合派出所、城管工作
人员对香江市场内占用消防通道经营的商户进行劝导，并对
该单位负责人进行行政处罚；针对祭城中力市场存在的问题，
郑东新区消防大队已联合祭城路街道办事处的执法人员对各
商户电线私拉乱扯进行整改，并现场指导商户清理占用消防
车道障碍物和应急疏散通道杂物，指导商户补齐了店内灭火
器等消防用具。

增强安全意识增强安全意识消除火灾隐患消除火灾隐患

强化责任注重学习成果转化
围绕中心服务全市工作大局

市
委
办
公
厅

本报讯（记者 李颖）日前，市委办公厅
组织第八次中心组集体学习，深入学习研
讨全省市厅级主要领导干部研讨班辅导
报告精神，进一步统一思想、凝聚共识、明
确任务、强化责任，更好地围绕中心、服务
大局。同时，作为全市学习研讨活动的牵
头抓总部门，市委办公厅组织拟定实施方
案，明确任务、责任和时间节点，正在推进
落实。

市委办公厅利用三天时间组织了一系

列学习活动，采取自学、集中学、座谈交流、
听专家授课辅导等形式进行学习讨论。通
过学习，大家一致认为，思路更清了，省委、
省政府提出“三总”的战略决策部署，全面
厘清了新形势、新的发展环境下的发展方
向、思路和措施；任务更明了，“三总”的战
略决策部署为郑州市发展的各项工作都

“谋”了篇“布”了局，提出了新的目标、任务
和要求；干劲儿更足了，通过学习进一步认
清了郑州的“双重”责任和使命，明确了奋

斗方向，结合正在开展的教育实践活动，要
将学习讨论成果和活动的实践成果转化为
今后的发展动力。

下一步，市委办公厅将把全省市厅级
主要领导干部研讨班辅导报告精神和我市
有关会议精神学好学深学透，更好地为市
委中心工作服务。一是要走前头、做表率，
学习好、落实好研讨班精神，特别要以实施
开放创新双驱动战略为引领，围绕市委提
出的一个战略、两大载体、三大主体工作、

十项重点任务，加大调查研究力度，加大综
合协调力度，加大督促检查力度，推动市委
十届九次全会精神的贯彻落实。二是要牵
头抓总，组织好全市的辅导报告精神学习
讨论活动，按照已定方案，组织实施好。三
是要注重学习成果转化，内强素质，外树形
象，提升“三服务”工作水平，努力开创办公
厅各项工作新局面，为加快以航空港经济
综合实验区为统揽的郑州都市区建设做出
新的更大贡献。

深入学习全省市厅级深入学习全省市厅级主要领导主要领导干部研讨班精神干部研讨班精神
在打造“四个河在打造“四个河南”推南”推进“两项建设”上先行一步进“两项建设”上先行一步
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女乘客突发癫痫病
热心车长紧急施救

本报讯（记者 聂春洁 通讯员 葛亮）昨日早高峰时段，一
名女乘客在乘坐B1路公交车时，癫痫病突然发作，幸得车长
紧急施救，才转危为安。

昨日是我市中小学开学第一天，早高峰时段公交车人流
量猛增。清晨 8 时，一辆满载乘客的 B1 路驶入大学路站站
台，乘客上下车完毕，车长崔建伟关闭车门正要起步，突然听
到车内有人喊：“车长快停车，有人晕倒了！”由于车上人多，崔
建伟看不清车厢里面发生什么事，情急之下，他打开车门，下
车从后门上车开始寻找。最后在三号车门附近，看到一名身
着白衣的女乘客倒在车厢地板上，口吐白沫，浑身剧烈抽搐。
崔建伟立即拨打120，然后用掐人中、扶着侧躺等方式对患病
女子展开施救。两分钟后，120医护人员赶到现场，崔建伟才
将救护工作交给急救员。经过一番施救，女子呼吸渐渐平复
下来，并逐渐恢复意识。随后医护人员表示，女子已脱离危
险，但身体仍然虚弱，需要人照顾。

乘客已转乘其他车辆，崔建伟留在站台陪女子等候家人，
并不停地与女子家人通电话，告知病情进展。记者了解到，患
病女子的姐姐接到消息后，立即动身赶往站台接妹妹。她在
接受电话采访时表示，妹妹有癫痫病史，以前也发作过，没想
到这次在公交车上突然发病，他们全家人都很感激车长。

本报讯（记者 张倩）政七街是我市中心
城区一条人流车流非常密集的街道，从农业
路到农科路段的改造提升工程，可使得政七
街从纬四路快速直通东风路。目前，该项工
程已接近尾声,即将竣工通车。

昨日，记者在施工现场看到，政七街从
农业路到农科路段道路快车道已经修建完
毕，现场施工人员正在做最后的道路修补收
尾工作。工作人员表示，待道路竣工及交警
部门画线工作结束后，政七街的交通现状将
会迎来崭新的变化，将很好地分流农业路、
花园路、东风路、经三路等主干道上大量的
车辆。

据介绍，政七街支线路网改造工程全
长 653 米，道路红线宽 20 米，工程包括机
动车道 13 米，双向 4 车道，两侧各 3.5 米的
人行通道。市支线路网打通工程指挥部相
关负责人表示，政七街支线路网改造工程
还有近一周的时间就可以全部竣工，届时
将联合交警部门对道路两侧违规停放车
辆进行整治，保证政七街全线的快速通行
能力。

本报讯（记者 王译博）昨日，记者从交警
三大队了解到，为了缓解因陇海路封闭施工
带来的压力，中原路京广路口继南北方向允
许左转后，近日经过郑州交警支队实地调研，
该路口东西方向也允许左转。

昨日 10 时 30 分，记者来到中原路京广
路口，由于是周一，且是中小学开学第一
天，中原路西向东交通压力较大，尤其是公
交车、长途车辆聚集较多，给车辆前行带来
较大困难。据记者不完全统计，经过或在
中原路京广路口转弯的公交车有近 50 条
线路。

据现场执勤民警介绍，由于陇海路现
在封闭施工，本来应该走陇海路的公交
车、长途车和私家车都借道中原路，给本
来交通压力就大的中原路又增加了负担，
所以在经过实地调研后，交警支队决定相
继开通该路口四个方向的左转通道。左
转开通后，该路口的通行压力减轻了很
多，尤其是以前左转调头的地方，现在都
已畅通。许多在场的司机也表示开通左
转后，中原路京广路比以前好走了。

中原路京广路口
东西向车辆可左转

政七街改造工程
即将竣工通车


